
建設産業委員会会議録（要点筆記） 

令和４年６月２１日(火) 
午後１時１５分  開会 

〇岩田玲子委員長
  ただいまから、建設産業委員会を開会します。先般の市営墓地のあり方についての勉
強会を終えて、皆さんに事前に報告書をいただいておりますので、順に報告書について、ご
説明、ご提言をいただきたいと思います。しばらく休憩します。 

休憩 午後 1時 16分 
再開 午後 1時 37分 

〇岩田玲子委員長
委員会を再開します。休憩中の主な意見として、「様々なニーズを踏まえて先進地を選
定すべき。」「無縁墓の撤去費用は、管理者負担となるため、やはり管理料の徴収は必須
ではないか。」「無縁合同墓が必要ではないか。」「墓地経営は本当に公でやるべきなのか。」
「もっと半田市の現状を理解する必要があるのではないか。」「無縁防止と管理料の徴収は
別問題として考えるべきではないか。」「墓地は永続性が最重要であることが分かった。」「空
き区画の有効活用を検討する必要があるのではないか。」などの意見がありました。本日い
ただいた意見は委員会報告作成時の参考とさせていただきますのでよろしくお願いします。 
 次に視察先についてです。視察先への質問事項について協議を行います。しばらく休憩し
ます。 

休憩 午後 1時 38分 
再開 午後２時 01分 

〇岩田玲子委員長
 委員会を再開します。休憩中の意見として、「半田市の課題をもっと整理してもっていく必
要がある。」「半田の課題の解決ができる可能性のある先進地を視察するべきである。」「管
理料を適切に徴収している墓地を選定すべき。」などの意見がありました。それを踏まえて、
先進地には、半田市の遅れている部分を伝えつつ、特色や徴収の経緯をご教示いただきた
いといった内容で質問事項を委員長、副委員長で整理させていただきます。その後、委員
の皆様にお示しし、確認をしていただきますので、よろしくお願いいたします。 
 協議第 2 その他についてを行います。決算審査の資料請求について、委員長案をお示し
した中で、追加等があれば6月17日までに事務局までご連絡くださいということにしておりま



したが、特にご連絡がなかったので、今年度は、これで請求したいと思いますが、ご異議あり
ませんか。 

【「異議なし」との声あり。】 

〇岩田玲子委員長
 ありがとうございます。そのほか何かあればお願いします。 

【「なし」との声あり。】 

〇岩田玲子委員長
 ないようですので、以上で建設産業委員会を終了いたします。 

閉会 午後 2時０3分 


